

Chers paroissiens,

Je suis heureux de revenir vers vous et de vous manifester ainsi le lien qui continue de tous nous unir, par-delà la distance.

Je vous imagine tous bien confinés, respectant scrupuleusement les consignes du Gouvernement. Pour « s'en sortir », il faut vivre « sans sortir » !

Quel étonnant carême...

Avec le mercredi des Cendres, nous sommes entrés dans le temps du désert, pour nous préparer à la fête de Pâques. Je pense que nul ne pensait qu'il prendrait réellement l'aspect de ce désert bien concret... Mais c'est ainsi. Et il nous faut le vivre, le surmonter, car, dans la Foi, nous savons que le désert n'est qu'un passage. Il n'a qu'un temps. Et il nous ouvre à la Vie.

Par-delà les contraintes obligées, profitons (autant que possible) de ce temps pour vivre plus intensément nos vies. C'est en tout cas le sens de ma prière, que je partage avec vous.

Prions, comme le pape François nous y invite, *« pour les familles, enfermées, et pour les enfants qui ne vont pas à l'école. Que le Seigneur les aide à découvrir de nouvelles expressions d'amour, de partage, dans cette situation nouvelle. »*

Prions, avec les mots du pape François, *« pour nos grands-pères, nos grands-mères, toutes les personnes âgées, qui nous ont donné la sagesse, la vie, l'histoire. »*

Prions, bien évidemment, pour les personnes malades, pour les soignants. Ils sont de notre communauté et vous les connaissez : médecins, infirmières, aides-soignants, assistants de vie... Prions pour les scientifiques et les chercheurs.

Prions pour les défunts et pour les familles en deuil qui vivent actuellement, avec une difficulté décuplée, la perte d'un être cher.

Prions pour les personnes qui ne sont reliées à aucune famille, aucun groupe d'amis, aucune communauté et que la peur, l'angoisse, la détresse morale peuvent assaillir.

Prions, comme nous y invite l'aumônier des prisons de Dordogne, pour les 1.000 détenus de notre département que plus personne ne visite, qui vivent dans une grande promiscuité, « indigents et illettrés » pour la plupart, ainsi que pour le personnel de ces centres.

Notre évêque, Mgr Mousset, dans le message que je vous joins, nous invite à prier tous les jours, en communion les uns avec les autres. Tachons d'être fidèles à ces rendez-vous, seul, en couple ou en famille.

Vous pouvez vous unir spirituellement à la Messe que je célèbre (seul) tous les soirs à 18h30.

Vous êtes tous dans ma prière, puisque je fais défiler vos visages les uns après les autres, regardant vos places habituelles dans nos églises... dans l'attente que vous les repreniez. Je pense souvent à cette « première Messe » à venir, pour laquelle les cloches sonneront joyeusement sans discontinuer, au joyeux « bazar » des retrouvailles, aux regards humides que nous échangerons...

C'est pour bientôt, frères et sœurs, si nous appliquons strictement les règles du confinement !

D'ici-là, sachez que je suis joignable en permanence au presbytère au 05.53.53.25.75. N'hésitez pas à appeler si vous en ressentez le besoin (si je suis sorti pour des obsèques, laissez un message avec vos coordonnées et je vous recontacterai). Je suis également disponible pour des courses alimentaires ou de santé, sur chacun de nos clochers.

Enfin, si certains souhaitent se confesser, n'hésitez pas non plus à me contacter. Je vous proposerai une solution.

Je reviendrai vers vous, par mail, en fin de semaine.

Je vous garde dans ma prière.

P. Gautier MORNAS.



ÉVÊCHÉ DE PÉRIGUEUX
ET SARLAT

Monseigneur l'Evêque

Périgueux, le 17 mars 2020

A tous les Périgourdins !

Chers amis,

Nous venons d'entrer dans une période très étrange de notre vie collective, celle du confinement chez nous. L'épidémie a atteint un nouveau stade et le gouvernement a dû prendre des mesures exceptionnelles. Nous devons participer à l'effort de solidarité nationale qui nous est demandé par les autorités légitimes de notre pays et imposé par les circonstances. Nous comprenons que ces consignes et cette discipline ne consistent pas à voir dans l'autre une menace, une hostilité mais qu'elles sont autant de moyens à notre portée pour prendre soin de l'autre, pour protéger l'autre.

Je partage avec vous l'angoisse que cela peut engendrer. Les tâches quotidiennes, les activités professionnelles, la vie familiale avec les enfants à la maison, les jeunes qui préparent les examens, sont perturbées par cette épreuve à laquelle nous n'étions pas préparés. Je pense en particulier à ceux d'entre vous, entrepreneurs et salariés, dont l'activité professionnelle est touchée par les mesures qui s'imposent. Je pense aussi à ceux d'entre nous qui sont âgés, plus particulièrement exposés à la maladie, et que la solitude menace. Je pense aux médecins et aux soignants qui se dévouent sans compter pour soulager les malades. Je salue déjà tous les efforts qui sont entrepris pour que cette épreuve ne nous sépare pas mais, au contraire, renforce nos liens et notre solidarité.

Je pense aussi, bien évidemment, aux catholiques et à tous les chrétiens du Périgord pour que nous vivions ce temps si particulier en ne laissant, autant que possible, personne d'entre nous sans réconfort et sans assistance. Merci en particulier de penser à tous ceux et celles qui, ailleurs dans le monde, sont victimes de la même épidémie mais sans avoir les mêmes moyens d'assistance. Pour nous tous, en ce Carême différent des autres, c'est une invitation à une vraie conversion dans nos modes de vie. Nous sommes appelés à une plus grande sobriété dans les moyens, les déplacements, les rythmes pour approfondir notre vie spirituelle et notre vie intérieure.

La privation de l'Eucharistie pourra être l'occasion, en ce temps de jeûne, de redécouvrir son importance dans notre vie et sa signification profonde, c'est-à-dire l'offrande d'amour du Seigneur pour le Salut de l'humanité. Nous vivrons cette dimension spirituelle de manière plus intérieure encore. Nous pourrions développer à la maison la liturgie « domestique » : partage de la parole de Dieu, participation à l'eucharistie par l'intermédiaire de la TV, KTO, la radio, le site internet, les réseaux sociaux. Je tiens à préciser que notre site internet se met à votre disposition pour relayer les propositions et les initiatives qui se prennent dans le diocèse. N'hésitez pas à se relier par téléphone ou autres moyens de communications pour échanger, partager, et vivre un temps de prière et de soutien fraternel...

.../...

Vous connaissez le célèbre tableau de Millet où l'on voit des gens de la campagne s'arrêter pour réciter l'Angélus. La prière, c'est cela : tout laisser, tout arrêter, ne serait-ce que quelques instants, pour se tourner vers Dieu *ici et maintenant*. Matin, midi et soir, récitons l'Angélus !

L'Ange du Seigneur apporta l'annonce à Marie. Et elle conçut du Saint-Esprit.

Je vous salue Marie...

Voici la Servante du Seigneur ! Qu'il me soit fait selon ta parole.

Je vous salue Marie...

Et le Verbe s'est fait chair. Et il a habité parmi nous.

Je vous salue Marie...

Priez pour nous, sainte Mère de Dieu. Afin que nous soyons rendus dignes des promesses du Christ.

Répands, Seigneur, ta grâce en nos cœurs.

Par le message de l'Ange, tu nous as fait connaître l'incarnation de ton Fils bien-aimé :

Conduis-nous, par sa passion et sa croix, jusqu'à la gloire de la résurrection.

Par Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen.

J'ai demandé à ce qu'un cierge soit mis à Notre-Dame de Capelou à l'intention de chacun et chacune d'entre vous. En disciple de Jésus-Christ nous sommes invités à vivre ce temps dans la foi et la confiance. Je tiens à vous assurer de ma prière et de ma sollicitude, avec les paroles pleines d'espérance de François d'Assise : « *Là où il y a le désespoir, que je mette l'espérance, là où il y a les ténèbres, que je mette ta lumière, là où il y a la tristesse, que je mette la joie.* »



† Philippe MOUSSET
Evêque de Périgueux et Sarlat